

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 61 (1964)
Heft: 3

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

en ruche. Il était facile d'imaginer le tréfonds de leurs pensées. « Bertrand », heureusement, veillait et tout se passa, sinon facilement, à tout le moins honorablement et sans trop de dommages ; ce fut même une réussite inespérée.

Je n'étais cependant pas encore au bout de mes peines. Mon maître, donneur de conseils plutôt que collaborateur, m'avait laissé faire mes premières expériences, ce en quoi il avait raison. De mon côté et par fierté juvénile compréhensible, je voulais bien me garder de l'importuner par des questions de détails que « Bertrand », lui toujours, m'aiderait à résoudre seul.

C'est à quoi je dus me résigner le lendemain matin déjà, dès que le soleil, un de ces clairs soleils de mai, engageant en diable, eut souri à mes petites amies qui, préférant l'espace à la prison, prirent bel et bien la poudre d'escampette et j'assistai de ma fenêtre, non pas à leur bourdonnante allégresse, signe certain d'une journée pleine de promesses, mais à celle, tout aussi vibrante d'une désertion totale qui me laissa désemparé. Là, alors, « Bertrand » n'avait point prévu le coup !

Pourtant, quand je les vis bientôt se rassembler sur un pommier voisin où elles formèrent deux groupes bien distincts, j'eus la clé du mystère et repris confiance.

Je venais de faire coup double, à l'insu de mon vendeur vraisemblablement, et cette chance inespérée, contraire à mes prévisions, bien entendu, m'enhardit dans l'idée que la chance allait me sourire dans ma nouvelle entreprise. La suite m'a donné la preuve que je ne m'étais pas trompé.

(à suivre)



Nécrologie

Charles BAOUR

Le 21 janvier dernier nous avons conduit à sa dernière demeure notre cher et dévoué président, M. Charles Baour, qui s'est éteint dans sa 80^e année, après une courte maladie courageusement supportée. Nous ne pouvons que nous incliner devant la volonté de Dieu.

Pour la section Pied-du-Chasseral c'est une perte très sensible. Depuis 1942 qu'il faisait partie de notre section, M. Baour était un apiculteur avisé qui connaissait bien des secrets des abeilles. Il était aussi très minutieux ; dans les deux pavillons qu'il possédait à Bienne, régnait l'ordre et la propreté comme pas beaucoup ailleurs.

Il fut nommé président de notre section en 1958; comme il avait cessé de travailler et qu'il était au bénéfice de la retraite, sa vie n'était plus que sacrifices et dévouements pour les sociétés, surtout pour l'apiculture car il aimait beaucoup ses abeilles. Il a assumé la présidence avec beaucoup de vigilance et une grande activité. Les conseils et les renseignements, il les prodiguait avec une grande courtoisie, aussi nous ne pouvons que lui rendre un hommage bien mérité.

A Mme Baour et à la famille en deuil nous adressons encore toute notre profonde sympathie.

Le comité

† Walter RISER

Le 9 février, c'est M. Walter Riser que nous conduisions au cimetière de Prêles.

M. Riser, après 3 ans de retraite, a été atteint à 68 ans d'une pénible maladie qui l'a enlevé à sa famille au moment où il aurait encore pu jouir de la vie tout en s'occupant de ses avettes qu'il aimait beaucoup. En plus de son propre rucher, c'est lui qui depuis plusieurs années avait la responsabilité du rucher de la maison d'éducation de la Montagne-de-Diesse.

Lors des visites que notre section a faites à ces deux ruchers, chacun a pu admirer le calme et les connaissances très approfondies de cet homme simple et réservé.

Depuis 1948 M. Riser faisait partie de notre section; ce fut toujours un membre très dévoué, un apiculteur avisé et prudent. Aussi nous ne pouvons que regretter amèrement son départ prématuré en reitérant à Mme Riser et à la famille éprouvée nos sincères condoléances.

Le comité

Communiqué

Société d'apiculture de la Gruyère

Etant donné l'instabilité dans le marché du sucre, la société n'ose prendre le risque d'une action en prévision d'une commande de sucre pour le printemps. Il est prudent que chacun se fournisse auprès des commerçants habituels.

Toutefois, si les conditions devaient s'améliorer par la suite, nos membres seront renseignés sans tarder.

Le comité

Compte rendu

Section de Lausanne

La section de Lausanne a tenu son assemblée générale le 16 février. MM. Buscarlet et Ruckstuhl, de la Section genevoise d'apiculture, ont bien voulu nous faire participer, par la projection de remarquables clichés et films en couleurs, au Congrès de Prague et à la visite de ruchers et divers sites de